

強い道路をつくるための手入れ…

のべましたのが、実際的にどのようない事業が進められているか、各分野ごとにいての現況をのぞいて見ますと

道 路 改 良 ……★

一級国道（すなわち鹿本郡鹿北村福岡県境から山鹿、熊本市八代市、水俣市を結び鹿児島に至る県内を縦貫する最重要路線）は、建設省直轄で工事が行われます。現在山

延長の約二三%の整備ができる予定で、各分野ごとにいての現況をのぞます。

道 路 補 装 ……★

道路の補装は、改良工事と平行して、逐次進められています。昭和三十三年度には全線の改良を完了する予定です。前

年は、二級国道では三糸料、地方道では四糸料に達し、その完成率は二級国道の四二%には及ぶませんが、現在県内舗装済延長一三二糸料比し、一〇年後には四四〇糸料と大きくなります。この事業費も一八億六千万円の巨額に上り、完成の上は産業上物資の輸送に又助光事務に多大な効果をもたらすものと思われます。

橋 梁 整 備 ……★

なお五カ年計画の昭和三十七年末までに、二級国道では三糸料、地方道では四糸料完了する予定です。この内、五糸料が計画され、補装済延長三四糸料をふくめると、全延長の四二%に達します



長年の夢が実現
希望もつ森林開発

拓かれた林道

開設された念願の五家荘林道

熊本県の民有林の面積は、四十万二千ヘクタール、蓄積二千四百七十万立方尺で、その中で将来林道により開発される面積は約四割の十六万四千ヘクタール、蓄積にして千二百五十万立方尺もあります。この未開発林を開拓するためには、将来約九百五十路線、延長にして二千二百余キロの林道が必要となってきます。現在では既設の林道が約六百二十路線、延長一千九十九キロあつて林産物の搬出に一役かっております。

五家荘林道の貫通によつて、約一万余

ヘクタールの森林資源が開拓され、さらに森林の総合的經營により、日本有数の林業地五家荘として将来の飛躍が約束されています。

この実例でも分かるように将来益々林道を開拓して本県の林道をいよいよ発展させたいものです。

貫通した五家荘林道

県内で最も大きい林道は、八代郡泉村地内の五家荘一帯の原始林開拓のために開設され

た五家荘環状基幹線林道です。

この開拓によって、約一万五千ヘクタールの森林資源が開拓され、さらに森林の総合的經營により、日本有数の林業地五家荘として将来の飛躍が約束されています。

これは長崎から雲仙、三角、熊本、阿蘇郡一の宮を経て外輪山と九重山を越え

二七の木橋がほとんど永久橋に架換えられる予定です。

地方道の場合は、橋長二〇米、面積が一〇〇平方メートル以上の橋梁が対象となり、五カ年間で主要地方道の橋梁はほとんど全部%が、一〇カ年間では全橋梁が整備され

ることになります。

又一般地方道も、木橋の一一本が永く橋になり、数では五三%橋の延長比で八〇%に及ぶわけです。

以上橋梁五カ年計画で、国道及び主要地方道の重要な橋梁と、一般地方道の長大

橋は永久橋に架換えられる予定です。

この外現在永久橋であつても、相当老朽した橋もあり、之れは補修工事として修繕を行い、二〇メートル未満の小さい橋も順次整備してゆく方針です。

道 路 の 維 持 管 理 ……★

戦時に荒廃した道路を補修するため、戦後一三年間にいろいろと努力していますが、自動車交通の急速な発達につれて道路の管理は、容易に追いつきません。砂利道の維持管理は火山灰土質といふ本県の特殊事情に加えて、他の事業とちがつて一度補修をしても、一方では路面は破損され、常に手を入れなければならないところから思ひのほか経費を要するもので、予算にも限度があり、なかなか思う様にゆきません。

県の砂利道の補修延長は、三、一九七糸で、路面のどこぼこを直す「グレーダー」一台、砂利運搬用「トラック」六台、三輪車一台、路線職員一四〇名、路線職員補五三名、その他補助人夫六三名が補修に当つています。補修一人当たり平均延長一二・五糸料となります。砂利道の唯一の材料である砂利は、戦後の復興事業その他すべての事業に使用され、量がへるだけ価格は上る一方で、道路の維持に大きな支障を来しつゝある状況で、本年は別に補修班(仮称)を編成して砂利機の整備を計り、運搬敷石まで一連の移動式直當補修をする様計画しています。



ロードローラーで道路の基礎固めが行われる……★

県内の橋梁三、〇三一橋中、木造橋は一、一二五橋を数え、総数の三分の一以上を占めています。交通量の増大と車両の大型化は、橋梁の耐久力を大そう弱めています。このような状況から橋梁整備五カ年計画にもとづく国費の補助による架け替えと、県費だけによるものと比べて、永久橋への整備を計画しています。その内容をみますと、一級国道では道路の改良などと同じく建設省の直轄で、一五六橋全部の整備を終る計画になつています。

二級国道では、橋長一〇糸以上のものが対象となつて、又木橋の三〇%が荷重の制限や交通禁止を余儀なくされています。このような状況から橋梁整備五カ年計画にもとづく国費の補助による架け替えと、県費だけによるものと比べて、永久橋への整備を計画しています。その内容をみますと、一級国道では道路の改良などと同じく建設省の直轄で、一五六橋全部の整備を終る計画になつています。